

**“Todavía estoy esperando que algún miembro de la jerarquía ortodoxa rusa diga que se condena de manera inequívoca la matanza de inocentes”**



***El exarzobispo de Canterbury, Rowan Williams, fotografiado hablando sobre Dostoievski en un festival en 2009 / Jeff Morgan 07 / Alamy***

(REINO UNIDO, 04/04/2022) “Hay un fundamento sólido para expulsar a la Iglesia Ortodoxa Rusa del Consejo Mundial de Iglesias”, ha dicho **Rowan Williams, arzobispo de Canterbury**

“Hay que leer la ley antidisturbios”, dijo Williams al programa *dominical* de Radio 4.

“Cuando una Iglesia apoya activamente una guerra de agresión, sin condenar las infracciones evidentes de cualquier tipo de conducta ética en tiempos de guerra, entonces otras Iglesias tienen derecho a plantear la cuestión”.

“Todavía estoy esperando que cualquier miembro de alto rango de la jerarquía ortodoxa diga que la matanza de inocentes está condenada inequívocamente por todas las formas de cristianismo”.

***A pesar de varios casos de disidencia entre su clero, el patriarca Kirill (Cirilo I) se ha negado a c***

El Dr. Williams es una autoridad reconocida en el cristianismo ortodoxo, habiendo aprendido ruso para estudiar las obras de Dostoievski. Cuando hizo estas declaraciones estaba discutiendo la relación entre la Iglesia y el Estado ruso, y las comparaciones históricas con las iglesias en la Sudáfrica del *apartheid* y la Alemania nazi.

“Le conviene a Putin tener un *establishment* eclesiástico compatible y, de igual modo, al *establi*  
*shment*

eclesiástico le va bastante bien con el régimen de Putin: se están construyendo muchos templos nuevos y costosos, muchos privilegios para la jerarquía eclesiástica de una iglesia que todavía se está recuperando de décadas de feroz persecución bajo el régimen comunista”.

Dijo que esto se parecía a la situación del cristianismo en el siglo IV bajo el emperador Constantino, “cuando una Iglesia que había sido perseguida durante mucho tiempo se encontró públicamente respetable y abrazó el sistema imperial sin críticas”.

Bajo el régimen de Vladimir Putin la Iglesia Ortodoxa Rusa se ha asociado cada vez más con el Estado y las Fuerzas Armadas, y es la piedra angular de la visión del presidente ruso de una cultura rusa única en confrontación con Occidente.

El Dr. Williams dijo que "el jurado está deliberando" sobre si Putin es objetivamente malvado, pero "es responsabilidad de la Iglesia rusa abordar esa cuestión".



[Comunidad de los Estados Unidos y la Federación de Rusia se declaran en conflicto](#)